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L'an deux mille vingt-trois, le SIX du mois de JUILLET à 19h00, le Conseil Municipal de la commune de Cluny, dûment
convoqué le 2 Mai 2023, s'est réunidans la salle du Conseil Municipal, sous la présidence de M. FAUVEI, Maire.

Conformément à l'articleL.2121,.t8 du Code Généraldes CollectivitésTerritoriales, la séance a été publique.

Début de la séance :

M. FAUVET, Maire, procède à l'appel nominal de tous les conseillers.

Etaient présents :

M. FAUVET, A. GAILLARD, F. MARBACH, J. BORZYCKI, MH. BOITIER, E. LEMONON, JL DELPEUCH, A. VUE, AM ROBERT,

c, NEVE, H. HES, D. FRANTZ, A. COMPAROT J. CHEVALTER, JF. DEMONGEOT, B. ROULON, H. BOtTTtN, P.GALLAND, J.

LORON

Excusé (e)s avant donné pouvoir :

C. GRILLET

P. CRANGA

R. GEOFFROY

JF. PEZARD

V. POULAIN

N. MARKO

C. ROLLAND

B. ROUSSE

à M. FAUVET

à F. MARBACH

àAVUE
à MH. BOITIER

à J. BORZYCKI

à C. NEVE

à B. ROULON

à P. GALLAND

ORDRE DU JOUR

Fr NANCES/AFFAT RES GEN ERALES

L Convention avec le CDAD - renouvellement participation financière 202412028

2. Modification du tableau des effectifs
3. Adoption du règlement financier
4. Définition des règles relatives aux amortissements
5. Mise en place de la nomenclature financière M 57

6. Signature de la convention C2R avec la Région

7. Représentation de la commune auprès de différents organismes modification délibération 2023-04 du

8/2/2023
8. Rénovation énergétique de l'école Marie Curie - avenant au marché de MO Architectes associés Le

Gallée/Sétan
9. Sauvegarde du décor extérieur en albâtre des pavillons du Palais Jacques d'Amboise - Avenants aux marchés

de travaux pour les lots L et 4
10. Offres de concours pour réalisation de travaux de réfection de voirie
l-l-. Subvention pour le projet culturel Unesco groupe scouts de CLUNY (actions de socialisation)

cULTURE/PATRTMOTNE



12. Médiathèque - nouvelle liste de désherbage
13. Avenant à la convention VILLE/CMN

AFFAIRES SCOLAIRES et SPoRTIVES

14. Participation OGEC.

15. Appel à projet pour l'espace ressource des écoles
16. Adhésion à I'ANDES

17. Convention de mise à disposition du COSEC à la Région

URBANISME

L8. Approbation du pDA

19. Gendarmerie - vente du terrain au CD 71

Points d'information générate :

lnformations diverses :

'/ La Région a informé qu'elle ne rentrera finalement pas dans l'actionnariat du Glp. comme la ccc avait délibéré
sur une entrée liée à celle de la Région, ce dossier devra être retravaillé en ConseilCommunautaire. La Région
s'est toutefois engagée à intervenir sur les investissements à venir.

'/ E LEMONON explique le travail réalisé sur le projet d'intercommunalisation du centre social. Elle rappelle que
la CAF a alerté la ville l'année dernière sur les demandes de la CNAF qui souhaite des centres sociaux à l,échelle
d'unterritoiredel'ordredel0000habitants.L'agrémentducentresocialarrivaitàterme 

fin2024.Dansce
contexte la ville a souhaité engager une réflexion sur la pertinence d'une intercommunalisation. Une
commission composée d'élus de la ville et de la ccc a été réunie à 3 reprises. Les échanges ont été riches et
ont aboutià un vote consultatif négatif. llétait convenu que le sujet soit évoqué dans les Conseils Municipaux
courant de l'été. ce sujet ne semblant pas mûr, ilest décidé de ne pas aller plus avant pour le moment. A noterque le souhait de la CNAF sur le fait d'avoir un centre socialà l'échelle d'un bassin de i"0 000 habitants n,est
plus d'actualité. Une note récapitulative du dossier est remise en séance.

Pour autant, les travaux de réhabílitation de la halte-garderie en vue d'accueillir le centre social restent
d'actualité. Le marché de maîtrise d'æuvre est en cours de passation.

'/ De nombreux évènements passées avec la fête de la musique, le vernissage de l'exposition > fibre sensible >,
les L00 ans d'oXXo, l'inauguration des pavillons en albâtre du Palais.lacques d'Amboise et de la Chapelle Jean
de Bourbon, la marche des fiertés qui a réuni plus de 200 personnes, un temps de soutien aux élus lundi midi,plusieurs réunions de quartier autour des travaux rue du Commandant Bazot, les travaux sur l,arrosage
automatique de l'hippodrome ont été réceptionnés ainsi qu'un nouveau terrain de tennis, un retour positif
sur la remise en place de la tonte des terrains de foot par un agent à la place des robots.

'/ Recrutement en cours d'un nouveau Directeur au pôle technique.

Evènements à venir :

,/ Sujet de travail autour des réserves de l,hippodrome.
./ Spectacle équestre le l_e, août avec le Glp

./ Démarrage de la période des festivals

'/ Démarrage des marchés d'été le 12 juillet quiauront lieu au parc abbatialavec une cinquantaine d,exposants
et ce jusqu'au 23 août Ìnclus.

'/ Festiv¡tés du 13 juillet avec un rassemblement Place du 1L Août à 2oh3o en vue d'un départ du défilé à 21h.
Baldesfamillesà2lh30auxGriottons,lesfeuxd'artificeseronttirésà 2zh3odanslepréBernollin,balde23h
à 3h sur le parking devant le camping.

'/ cérémonie du 14 juillet: rdv à 10h45 au parking des récollets. présence d'une calèche pour faire le tour des
monuments aux morts. Vin d'honneur dans la cour du Musée.



'/ L'abbaye de Cluny est en liste au niveau national pour le Monument préféré des Français; M Fauvet invite les
personnes à voter jusqu'au 2l juillet pour que l'Abbaye gagne le trophée final.

,/ Prochain conseil municipal le 13 septembre.

Désisnation du secrétaire de séance
Conformément aux dispositions de l'article L 212L.1,5 du Code Général des Collectivités Territoriales, le conseil
municipal procédera à la désignation du secrétaire de séance.

Secrétaire ls) de séance : Alain GATLLARD

La condition du quorum, posée à l'article L.212L-L7 du Code Général des Collectivités Territoriales, est satisfaite,

ApÞrobation des comptes-rendus des séances des conseils municipaux des 26104/2023 et 09105/2023.
M FAUVEI Maire, soumettra à l'approbation du conseil municipal les comptes-rendus des séances des conseils
m u nicipa ux des 26/04/ 2023 er 9 / 0S / 2023.

Unanimité

Compte rendu des décisions Þrises par Mme la Maire dans le cadre de la délésation du conse¡l mun¡c¡pat lart¡cle
12122.22 du Code Général des Collectivités Territoriales

DRort o¡ pnrrrvrpnotr¡

Marie FAUVET, Maire, informe le conseil municipalqu'il n'a pas été fait usage du droit de préemption urbain sur des
biens situés :

1, allée des Mures (AB 5L8) appartenant à M COURLE - SANCE

3, allée des Charmilles (B 455 lot 3) appartenant à Mme ARLOT D -
CLUNY

t ÌijilÈs, r::;ì

{

30, rue de la Chanaise (AN 64) appartenant à Mmes DELORME

Claire/ Corinne et M DELORME Joannès

's!'

L, rue du Merle (AO 109) (cession fonds de commerce laverie
automatique pour une même activlté) appartenant à Mme
GUILLOTIN Christelle - CLUNY

5, place du Commerce (AM 17L) appartenant à NEVEU Lise -
CLUNY(CARRIE B cession fonds de commerce pour même activité )

)
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Petite rue des Ravattes (AM 612 lot 2) appartenant à M LEYMAR|E

- ARGENTAT sur DORDOGNE (19)

34, rue Prud'hon (AM 191)appartenant à M GUERET-CLUNy et
Mme BARUTEL- LYON

3L Rue d'Avril (AN 270) appartenant à Mme C SOMMER - CLUNy

6 TER Rue Petite Rivière (AM 170-343) appartenant à la sAS RUSTE
- LOUHANS

*é

Ë
Ë€

¿ :L25
r-2

, ,',,1('!"'lttt:
t-

Gué Marion (AK 122) appartenant à Mme VERDOT BOURDON
lsabelle - CLUNY

FJul

34, rue de la Liberté (AM 95) appartenant BOURCET FN - CLUNy

2O23-Ll - Afin de pouvoir facturer les ventes de pain et viennoiseries à la boulangerie des Ducs, réalisées par le
camping, application des tarifs de vente ci-dessous :

1.90 €Pain aux raisins

1.25 €Pain au chocolat

1.20 €Croissants

1.80 €Pain complet

1.90 €Pain aux céréales

1.10 €Baguette

L.50 €Pa in classiq ue

2O23-t2 - Conclusion avec l'association Cluny Langues d'un avenant n"1à la convention n"2O22-I8 afin de prévoir les
conditions de la mise à disposition à titre gracieux du matériel audiovisuel présent dans les salles des Griottons util¡sées
par l'association lors de la dispense de ses cours de langues.

t'
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2023'L3 -Avenant à la décision du maire 2008-02 ( PISCINE > :ajout d'un article à la décision du maire 200g-02 et
d'une mention à l'article 5, tel que mentionné ci-dessous :

ARTICLE 74 - Un compte de dépôt de fonds est ouvert au nom du régisseur ès qualité auprès du Trésor public de
Mâcon

ARTICLE 5 modifié - La régie est habilitée à percevoir les règlements par carte bancaire

- Les autres articles de la décision n"2008-02 relative à la création de la régie < Piscine > demeurent inchangés

2023-14 - tarifs publics 2023 - PISICINE: modifications d'intitulés nécessaires pour une uniformisation entre le
régisseur, le fabriquant de ticket et les caissiers

ENTRÉES:

Jeune Enfant (0 à 3 ans) gratuit

Enfant (4 à 17 ans) 2,2O

Adulte (18 ans et +) 3,80

Étudiant 3,00

Demandeur d'Emploi/ Sénior (65 ans et +) 2,20

Centre de Loisir & Colonie 2,20

Abonnement Enfant (10 Entrées) 18,00

Abonnement Adulte (10 Entrées) 34,7O

Forfait Saison Enfa nt 42,8O

Forfait Saison Adulte 73,5O

ACTIVITÉS:

Stage de Natation (6 ans et +) 50,00

Activités Aquatiques 6,7O

Baptême de Plongée LO,2O

VENTES:

Maillot de Bain LO,2O

Bonnet de Bain 5,2O

2O23'L5 Passation d'un marché selon la procédure adaptée avec la société SARL SNDRA pour un montant de

32 975 € HT, pour une durée de 4 mois, portant sur le désamiantage (phase 1) dans le cadre de la rénovation
énergétique de l'école Marie Curie.

2o23-L6 - Passation d'un accord-cadre avec émission de bons de commande selon la procédure adaptée avec la

société TECHNIGAZON pour un montant maximum de 20 000 € HT par an, pour une durée d'un an jusqu'au 31-

décembre 2023 et reconductible 3 fois un an (soit un maximum de 80 000 € HT sur la durée totale du marché), portant
sur I'entretien d'espaces verts.

2O23-L7 - Conclusion d'une convention pour la mise à disposition des bassins de la piscine pour la tenue de
cours privés de natation avec les maîtres-nageurs sauveteurs employés en tant que saisonniers par la Ville
durant l'été2023, et qui ont adressé une demande écrite à la Ville afin d'exercer une activité accessoire.

2O23-L8 - Ouverture d'une ligne de trésorerie de 970 000 € à la Caisse d'Epargne pour la VILLE selon les

caractéristiques principales de crédit suivantes :

iq



Durée de l-2 mois à partir du t6/06/2023 jusqu'au 1-5/06/2024
Marge sur Estr :0.70% à titre indicatif au 1"3/06/2023 (date de dernier cours connu) Estr = 3.147%
Date limite de signature du contrat :selon l'article L du titre I

Exact/360

Trimestriel civil à terme échu
Néant

Néant

0.10%

Néant

0.0500% de la différence entre le montant de la LTI

et l'encours quotidien moyen périodicité identique aux
intérêts

2023-tg - Ouverture d'une ligne de trésorerie de 30000 € à la Caisse d'Epargne pour CLUNy SEJOUR selon les
ca ractérist¡q ues princi pa les de crédit su iva ntes

Durée de L2 mois à partir du t6/06/2023 jusqu'au tS/06/2024
Marge sur Estr : o.8o% à titre indicatif au 1,3106/2023 (date de dernier cours connu) Estr = 3.147%
Date limite de signature du contrat :selon I'article i. du titre I

5. Calcul des intérêts :

6. Paiement des intérêts
7. Frais de dossier

8. Commission de gestion

9. Commission d'engagement
10. Commission de mouvement
LL. Commission de non utilisation

Fr NAN CES/AFFAt RES G EN ERALES

1 - CDAD renouvellement de la convention

Mme la Maire informe l'assemblée que par délibération en date du 9 Mai 20L8, le conseil municipal a autorisé le
renouvellement de la convention passée avec le Conseil Départemental d'Aide Juridique de Saône et Loire pour une
présence d'aide juridique sur Cluny. La convention avait été renouvelée pour une période de 5 ans avec prise d,effet
au ter/0112019 pour se terminer au 3t/I2/2023.

La permanence du CDAD est un service public gratuit apprécié de la population. La convention arrivant prochainement
à échéance, il est proposé de la renouveler pour 5 ans selon les conditions suivantes :

. La contribution financière annuelle de la ville s,élève à gg4 €
o La Communauté de Communes du Clunisois met à disposition un local pour la tenue des permanences

d'information juridique, avec un bureau, des chaises, l'accès à une photocopieuse et à une imprimante, et,
sauf impossibilité technique, une ligne téléphonique.

o Le Point justice de Cluny resterait situé au sein des locaux France services,5 place du marché selon un rythme
de quatre demi-journées de consultation par mois, à l'exclusion des périodes de congés annuels et de
fo rmations professíon nelles.

ce rapport o été présenté ù lo commission FtNANCES/AFFAtREs GENERALES du 28 juin 2023.

P GALLAND' Conseiller Municipol, considère qu'il serait souhaitoble d'ovoir un ropport d'octivité. Sachant que ¡es
rendez-vous ont lieu dons les locaux de la CCC, il demande si la contribution pourrait être prise en chorge par
l'intercommunalité.

5. Calcul des intérêts :

6. Paíement des intérêts
7. Frais de dossier

8. Commissíon de gestion

9. Commission d'engagement
10. Commission de mouvement
1l-. Commission de non utilisation

Exact/360

Trimestriel civil à terme échu
100 €

Néant

Néant

Néant

0.0500% de la différence entre le montant de la LTt

et l'encours quotidien moyen périodicité identique aux
intérêts

h
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E LEMONON, Adiointe au Maire, explique ovoir rencontré lo responsable du CDAD et indique que to fréquentotion est
importonte, partogée pour moitié entre les clunisois et les hobitonts des communes alentours. Etle précise que lo
moiorité des dossiers concerne des problèmes de voisinage, le reste concernant des demondes d'oides diverses. Elle va
lui demonder un ropport d'activité.

JL DELPEUCH, Adioint ou Moire, indique ne pos être opposé o une prise en chorge por ta CCC si les stotuts le permettent.
Ilvo présenter cette possibilité en bureau communautaire.

Le Conseil Municipdl

VOTES

A L,UNANIMITE POUR CONTRE ABSTENTION

x

Adopte la convention telle que présentée en annexe et autorise Mme la Maire à son renouvellement pour une durée
de 5 ans.

2 - Modification du tableau des effectifs

Pour suivre les évènements en matière de ressources humaines de notre collectivité, il convient de valider
régulièrement les évolutions de poste.

A ce jour, plusieurs modifications sont à entériner :

¡ Suite au recrutement

De l'assistante Finances et Ressources humaines pour le mois de mai, refonte d'un poste suite à départ en retraite
pour sécuriser le pôle administratif (rédacteur)

ll convient d'indiquer le poste comme pourvu dans le tableau des effectifs

r Concernant le recrutement en cours du nouveau poste au musée, il convient d'ouvrir le poste de manière plus
large pour favoriser les candidatures pertinentes et permettre aux agents à l'interne de pouvoiry prétendre

ll convient d'ouvrir en catégorie C sur les filières culturelles, administratives et techniques

. Suite à la réussite au concours interne d'agent de maitrise d'un adioint technique, il a été décidé de pouvoir le
nommer

ll convient d'ouvrir le poste

Ce ropport o été présenté ù lo commission FINANCES/AFFAIRES GENERA¿ES du 28 juin 2023.

Le Conseil Municipol,

VOTES

A L'UNANIMITE POUR CONTRE ABSTENTION

M. FAUVET,

J. BORZYCKI,

F. MARBACH,
A. GAIILARD,
MH. BOITIER,

C. GRILLET,

E. IEMONON,
JI DELPEUCH,

A. VUE, AM ROBERT,

C. NEVE, H. HES,

P. CRANGA,

R. GEOFFROY,

J LORON

JF. DEMONG EOT, C.ROLLAND,

B. ROULON,

H BOITIN,
J CHEVATIER

i



JF PEZARD,

D. FRANTZ,

V. POUIAIN,
A. COMPAROT,

N. MARKO
P. GALIAND,
B. ROUSSE.

Article 1 :

Approuve le tableau des effectifs de la collectivité, annexé à la présente délibération, à compter du L"'Juillet 2023.

Art¡cle 2 :

Précise que les précédentes délibérations fixant le tableau des effectifs de la collectivité sont abrogées à compter de
l'entrée en vigueur de la présente.

Article 3:

Dit que les crédits nécessaires à la rémunération et aux charges sociales correspondant aux emplois et grades ainsi
créés sont inscrits au budget de l'exercice en cours.

3 - Adoption du Règlement Budgétaire Financier

Mme la Maire rappelle que la commune doit se doterd'un Règlement Budgétaire et Financier pour le passa geàla
M57 au t janvier 2024

,/ Vu le Code Général des Collectivités Territoriales,
'/ Vu I'arrêté du 21 décembre 2016 relatíf à I'instruction budgétaire et comptable M 57 applicable aux

collectivités territoriales uniques, aux métropoles et à leurs étabÍssements publics administratifi,./ Vu l'instruction budgétaire et comptable M57,

Considérant qu'à compter du Ler janvier 2024, dans le cadre de la M57, il convient d'adopter un Règlement
Budgétaire et Financier, fixant les règles de gestion applicables à la commune notamment pour la préparation,
l'exécution du budget et la gestion des crédits pluriannuels.

ce rapport a été présenté ù la commission FtNAN]E'/AFFA|REs GENERALES du 2g juin 2023.

P GALLAND, Conseiller Municipol, indique que depuis de nombreuses onnées, I'Etat a un souhoit de røpprocher les
finonces publiques de la comptobitité privée. tt indique être contre cette dérive.

Le Conseíl Municipal

ABSTENTIONCONTREPOURA L'UNANIMITE

VOTES

*



M. FAUVET,

J. BORZYCKI,

F. MARBACH,
A. GAIILARD,
MH. BOITIER,

C. GRILLET,

E. IEMONON,
JL DEIPEUCH,

A. VUE, AM ROBERT,

c. NEVE, H. HES,

P. CRANGA,

R. GEOFFROY,

JF PEZARD,

D. FRANTZ,

V. POUIAIN,
A. COMPAROT,

N. MARKO
JF. DEMONGEOT,

C.ROLLAND, H BOITIN,
J CHEVALIER, J LORON

P GALTAND

B. ROUSSE
B. ROULON

décide d'adopter le règlement Budgétaire et Finoncíer joint en onnexe ovec príse d'effet au I", janvier 2024.

4 - Fixation du mode de gestion des amortissements et immobilisations en M57

Mme Le Maire rappelle que les conditions actuelles d'amortissement ont été fixées par délibération en date du
4/12/201.8

La mise en place de la nomenclature budgétaire et comptable M57 au Ler janvier 2024 implique de fixer le mode de
gestion des amortissements des immobilisations. En effet, conformément aux dispositions de I'article L2321,-2-27 du
code généraldes collectivités territoriales (CGCTJ, pour les communes dont la population est égale ou supérieure à 3
500 habitants, I'amortissement des immobilisations corporelles et incorporelles est considéré comme une dépense
obligatoire à enregistrer dans le budget de la collectivité. Pour rappel, sont considérés comme des immobilisations
tous les biens destinés à rester durablement et sous la même forme dans le patrimoine de la collectivité, leur valeur
reflétant la richesse de son patrimoine. Les immobilisations sont imputées en section d'investissement et enregistrées
sur les comptes de la classe 2.

L'amortissement est une technique comptable qui permet chaque année de faire constater forfaitairement la

dépréciation des biens et de dégager une ressource destinée à les renouveler. Ce procédé permet de faire figurer à

I'actif du bila n la valeur réelle des immobilisations et d'étaler dans le temps la charge consécutive à leur remplacement.

Dans ce cadre, les communes procèdent à I'amortissement de I'ensemble de I'actif immobilisé sauf exceptions (ceuvres

d'art, terrains, frais d'études suivies de réalisation et frais d'insertion, agencements et aménagements de terrains,
immeubles non productifs de revenus...).

En revanche, les communes et leurs établissements publics ont la possibilité d'amortir, sur option, les réseaux et
installations de voirie.

Par ailleurs, les durées d'amortissement sont fixées librement par I'assemblée délibérante pour chaque catégorie de
biens, sauf exceptions, conformément à I'article RZ32L-1, du CGCT.

Dans le cadre de la mise en place de la M57, il est proposé de mettre à jour la délibération n "2018-LLi. en précisant
les durées applicables aux nouveaux articles issus de cette nomenclature (cf. annexe jointe), les autres durées
d'amortissement, correspondant effectivement aux durées habituelles d'utilisation, restant inchangées.

Enfin, la nomenclature M57 pose le principe de I'amortissement d'une immobilisation au prorata temporis. Cette
disposition nécessite un changement de méthode comptable, la Ville de Cluny calculant en ML4 les dotations aux

:
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amortissements en année pleine, avec un début des amortissements au l-er janvier N + 1. L'amortissement prorata
temporis est pour sa part calculé à partir de la date effective d'entrée du bien dans le patrimoine de la Ville.

Ce changement de méthode comptable s'appliquerait de manière progressive et ne concernerait que les nouveaux
flux réalisés à compter du Ler janvier 2024, sans retraitement des exercices clôturés. Ainsi, les plans d'amortissement
qui ont été commencés suivant la nomenclature M14 se poursuivront jusqu'à I'amortissement complet selon les
modalités définies à I'origine.

En outre, dans la logique d'une approche par les enjeux, une entité peut justifier la mise en place d'un aménagement
de la règle du prorata temporis pour les nouvelles immobilisations mises en service, notamment pour des catégories
d'immobilisations faisant l'objet d'un suivi globalisé à I'inventaire (biens acquis par lot, petit matériel ou outillage,
fonds documentaires, biens de faible valeur...).

Dans ce cadre, ilest proposé d'appliquer par principe la règle du prorata temporis et dans la logique d'une approche
par enjeux, d'aménager cette règle pour les biens de faible valeur c'est-à-dire ceux dont le coût unitaire est ¡nférieur
au seuil de 1000€ TTC. ll est proposé que ces biens de faibles valeurs soient amortis en une annuité au cours de
I'exercice suivant leur acq uisition.

ce rapport a été présenté ò la commission FtNANCES/AFFA|REs GENERALES du 2g juin 2023.

P GALLAND, Conseiller Municipal, indique qu'il auroit souhoité que ce sujet fosse t'objet d'une réf lexion plus opprofondie
pour réfléchir sur les durées d'amortissement. A terme, des durées d'amortissement trop courtes risquent de peser sur
lo section de fonctionnement.

M FAUVET, Moire, indique que les durées d'amortissement ont été reprises comme celles de 2074. IJne réflexion ptus
approfondie sur les durées d'amortissement pourroit avoir lieu.

J LORON' Conseiller Municipol, n'oyont pas pu être présent lors de lo commission finonces, il demande s,il était possible
d'qvoir une présentotion professionnelle por la DGS pour clorifier tes détoits et permettre une prise de décision.

M FAUVET, Maire, explique que ce suiet ne sera pos trovoitté davantage duront l'été et propose de voter sur le principe
de lo M 57 en sochont qu'on est dons I'obligation de l'appliquer au 07/01/2024. Elle propose de foire un travail ù
postériori sur les budgets ù venir ovec une évolution des durées d'omortissement.

Le Conseil Municipoldécide :

JF. DEMONGEOT, C.ROLLAND,

B. ROULON,

H BOITIN,
J CHEVALIER,

J.IORON

P. GALI.AND,

B. ROUSSE

M. FAUVET,

J. BORZYCKI,

F. MARBACH,
A. GAILLARD,

MH. BOITIER,

C. GRI[LET,

E. LEMONON,
JL DELPEUCH,

A. VUE, AM ROBERT,

c. NEVE, H. HES,

P. CRANGA,

R. GEOFFROY,

JF PEZARD,

D. FRANTZ,

V. POULAIN,

A. COMPAROT,

N. MARKO

ABSTENTIONCONTREPOURA L'UNANIMITE

VOTES

, ¡t



Article 7 : d'dpprouver la mise ìt jour reldtive dux durées d'dmortissement dppticdbles aux nouveaux drticles issus de
Ia nomenclature M57, conformément à l'dnnexe joìnte, les autres durées d'dmortissement, correspondant
effectivement aux durées hdbituelles d'utilîsation, restant inchdngées.

Article 2 : de cdlculer l'dmortissement pour chaque catégorie d'immobilisatÍons du prordta temporis,

Artícle 3 : d'aménager la règle du proratø temporìs dans la logìque d'une øpproche par enjeux les bÍens de laÍbte
vdleur dont Ie coût unÍtdire est inférieur au seuil de 7 000,00 € TTC, ces bÍens de faìbte valeur étdnt amortis en une
annuité unìque au cours de I'exercìce suívant leur acquisitíon.

Article 4 : d'outoriser Mme ld MøÍre ou son représentdnt délégué à sÍgner tout document permettant l'applÍcation
de la présente délìbérdtion,

5 - Mise en place de la nomenclature comptable M57 à compter du 1"' janvier 2O24

Mme la Maire rappelle qu'en application de I'article 106 lll de la loi n "2015-994Idu7 août 2015 portant nouvelle
organisation territoriale de la République (NOTRe), la M57 deviendra le référentiel de droit commun de toutes les

collectivités locales d'ici au Ler janvier 2024.

Cette instruction, qui est la plus avancée et la plus complète en termes d'exigences comptables, résulte d'une
concertation étroite intervenue entre la Direction générale des collectivités locales (DGCL), la Direction générale des
finances publiques (DGFIP), les associations d'élus et les acteurs locaux.

Reprenant sur le plan budgétaire les principes communs aux trois référentiels M14 (Communes et Etablissements
publics de coopération intercommunale), M52 (Départements) et M71 (Régions), elle a été conçue pour retracer
l'ensemble des compétences exercées par les collectivités territoriales. Le budget M57 est ainsi voté soit par nature,
soit par fonction.

Le référentiel budgétaire et comptable M57 étend en outre à toutes les collectivités les règles budgétaires assouplies

dont bénéficient déjà les Régions, offrant une plus grande marge de manæuvre aux gestionnaires.

Par ailleurs, une faculté est donnée à I'organe délibérant de déléguer à I'exécutif la possibilité de procéder, dans la

limite de 7,SYo des dépenses réelles de chacune des sections, à des mouvements de crédits de chapitre à chapitre, à

I'exclusion des crédits relatifs aux dépenses de personnel. Ces mouvements font alors I'objet d'une communication à

I'assemblée au plus proche conseil suivant cette décision.

La mise en place de la nomenclature budgétaire et comptable M57 au Ler janvier 2024 implique une gestion des
amortissements des immobilisations au prorata temporis.

Ce rapport o été présenté ù la commission FINANCES/AFFAIRES GENERALES du 28 juin 2023.

Vu l'avis fovoroble du comptoble public sur lo mße en æuvre du référentiel M 57 au 01/01/2024 en date du 06/06/2023
joint en onnexe ;

P GALLAND, Conseiller Municipol, estime que le toux de 7,5% est trop élevé.

M FAUVET, Moire, propose de revoir le toux ù lo boisse. Le taux de 2,5% est retenu.

i-
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Le Conseil Municipaldécîde :

Article 7 : d'odopter lo mise en pldce de ld nomenclature budgétoire et comptdble de Ia MS7 développée pour Ie
Budget prÍncipal de Id Ville de Ctuny et pour Ie budget dnnexe du CCAS ù compter du ler jønvìer 2024.

Article 2 : de conserver un vote pdr nature et par chapitre gtobalisé à compter du ¡er janvier 2024.

Article 3 : d'autoriser Mme lo Møire ù procéder, à compter du 7er jønvier 2024, à des mouvements de crédits de
chopitre à chopitre, à l'exclusion des crédits retatifs aux dépenses de personnel, et ce, dans Ia timite de 2,5% des
dépenses réelles de chdcune des sections.

Article 4 : de colculer l'amortíssement des subventions d'équipement øu prordto temporîs

Article 5 : d'autoriser Mme la Maire ù signer tout document permettant I'applicotìon de la présente délibération.

6 - Convention cadre pour la revitalisation de la commune de Cluny entre la commune de Cluny, la Communauté de
Commune du Clunisois et la Région BFC

'/ Vu le règlement d'intervention ( centralités > (centralités rurales en région - c2R) adopté par le conseil régional
en assemblée plénière du26-27 janvier 2022 modifié le 1er avril2022,

'/ Vu la stratégie de revitalisation et la convention Opération de Revitalisation du Territoire entre la commune, la
communauté de communes et l'État dans le cadre du programme < Petites Villes de Demain > validées en comité
de projet le 30 mars 2023,

Mme la Maire de Cluny précise que la convention C2R détermine les conditions de subventionnement de la Région
aux actions s'inscrivant dans la stratégie de revitalisation de la vÌlle de cluny.

cette convention formalise les engagements des parties, à savoir :

o Un engagement de la mune à mettre à disposition de la Région sa stratégie globale de revitalisation, datant
de moins de 5 ans; stratégie faisant l'objet d'une vision partagée avec la communauté de communes,
pluriannuelle et transversale.

o Cet engagement implique :

'1)

JF. DEMONG EOT, C.ROILAND,
B. ROULON, H BOlTlN,

J. LORON

M. FAUVET,

J. BORZYCKI,

F. MARBACH,
A. GA!ILARD,
MH. BOITIER,

C. GRILLET,

E. [EMONON,
JL DEIPEUCH,

A. VUE, AM ROBERT,

c. NEVE, H. HES,

P. CRANGA,

R. GEOFFROY,

JF PEZARD,

D. FRANTZ,

V. POU[AIN,
A. COMPAROT,

N. MARKO,
J. CHEVAIIER,

P. GALLAND,

B. ROUSSE

ABSTENTIONCONTREPOURA L,UNANIMITE

VOTES



un trava¡l en prox¡mité étroite avec les seryices de la Région (comités techniques, réunions publiques...),
la mise en place d'une gouvernance du projet à laquelle est conviée la Région (comité de pilotage, comités
techniques, visites de terrain)

l'organisation et/ le recrutement d'une équipe projet techniciens/élus dédié à la démarche de revitalisation,
de mentionner le partenariat avec la

évènementielle, investissements etc.).

Région en toute occasion (communication institutionnelle,

Un eneaeeme nt de la Résion à

mobiliser ses crédits dédiés afin de soutenir les projets développés dans le cadre de la stratégie de
revitalisation sur le territoire de la commune, dans la limite de 500 000 € sur la période de la convention,
suivre les démarches territoriales de revitalisation par des échanges et contacts réguliers avec la commune,
assister les bénéficiaires dans le dépôt de dossier de demande de subvention régionale,
participer à la capitalisation des expériences menées dans le cadre de la démarche de revitalisation des
communes grâce au réseau régional.

o Un engagement de la communauté de communes à :

o soutenir la démarche de revitalisation de la commune dans le cadre de ses compétences,
o travailler en proximité étroite avec la commune dans la mise en æuvre des actions communales et

intercom muna les concoura nt aux objectifs de revita lisation,
o participer à la gouvernance du projet (comité de pilotage, comité technique...).

La convention C2R formalise ainsi l'accompagnement de la Région Bourgogne-Franche-Comté dans la stratégie de
revitalisation de la ville de Cluny en cohérence avec la stratégie de territoire de la communauté de communes du
Clunisois.

Elle est conclue iusqu'au 31 décembre 2026 à compter de la date de signature par l,ensemble des parties.

Les modalités spécifiques de mobilisation des aides de la Région sont précisées dans la convention jointe.

Ce ropport o été présenté ù lo commission FtNANCES/AFFA|RES GENERALES du 2g juin 2023.

Le Conseil Municipdl décide :

convention pdr I'ensemble des signøtaires ;

ld Communouté de communes du Clunisois;

7 - Représentat¡on de la commune auprès de différents organismes - modification de la délibération 2023-04 du
8lO2l2023

Mme la Maire informe l'assemblée que M Vincent POULAIN a fait part de son souhait de quitter son poste de délégué
titulaire au slRTOM. ll convient donc de procéder à son remplacement.

Ce ropport a été présenté ò lq commission FINANCES/AFFA|RES GENERALES du 28 juin 2023.

Compte tenu de ce changement, le Conseil Munícipal décide :

a

a

a

a

a

a

a

a

a

It

VOTES

A L'UNANIMITE POUR CONTRE ABSTENTION

x



JF. DEMONGEOT, C.ROLLAND,

B, ROUION, H BOITIN,

M. FAUVET,

J. BORZYCKI,

F. MARBACH,
A. GAILIARD,
MH. BOITIER,

C. GRILLET,

E. LEMONON,
JL DELPEUCH,

A. VUE, AM ROBERT,

c. NEVE, H. HES,

P. CRANGA,

R. GEOFFROY,

JF PEZARD,

D. FRANTZ,

V. POULAIN,

A. COMPAROT,

N. MARKO,
J. CHEVAIIER,

P. GAIIAND,
B. ROUSSE, J. LORON

ABSTENTIONCONTREPOURA L,UNANIMITE

VOTES

de procéder ù Ia mise ù iour des représentants de Ia vílle dons différents organismes.

Marie Hélène BOITIERl- titulaireCommission permanente LYCEE

Marie-Hélène BOITIER - Régine GEOFFROY

Frédérique MARBACH - Colette ROLLAND

2 titulaires
2 suppléants

Conseil Administration LYCEE

Marie Hélène BOITIER

Alain GAILLARD

l titulaire
L suppléant

Conseil de Centre de I'ENSAM

Elisabeth LEMONON

Marie Hélène BOITIER

Anne COMPAROT

Danièle FRANTZ

Anne Marie ROBERT

Jean François PEZARD

Bernard ROUSSE

Colette ROLLAND

8 titulairesc.c.A.s.

Organisme paritaire Associations/Elus.

Les Associations qui doivent être représentées

sont :

. Les associations de retraités et de personnes
âgées,

Les associations de personnes handicapées,
les associations æuvrant dans le domaine de
I'insertion et de la lutte contre les exclusions
,l'UDAF (Familles)

Mme la maire est la Présidente de droit.

Aucune représentation5 titulairesCITE de CARACTERE

- Délégué et correspondant référent
1. Commissionpatrimoine
2. Commission animation culture/jeune public
3. Commissioncommunication
4. Commission finances

Jacques BORZYCKI

Marie FAUVET

l- titulaire

l suppléant

FEDERATION DES SITES CLUNISIENS

Marie FAUVET

Jacques BORZYCKI

L titulaire

1 suppléant

Conseil de surveillance Hôpital Local de Cluny

TITULAIRES & SUPPLEANTSNombreDélégués représentant la municipalité

:----
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Conseil Administration COLLEGE l titulaire
l suppléant

Marie Hélène BOITIER

Anne Marie ROBERT

Ecole Publique de Cluny L titulaire Marie-Hélène BOITIER

EPIC Office de Tourisme du Clunisois 1 titulaire

L suppléant

Pascal CRANGA

Jacques BORZYCKI

Syndicat d'Electrification (SyDESL) L titulaire

l suppléant

Haggai HES

Catherine NEVE

Syndicat d'Etudes pour I'Aménagement du
Bassin Versant de la Grosne (SMAG)

l titulaire
1 suppléant

Vincent POULAIN

Paul GALLAND

SYDRO 2 titulaires

2 suppléants

Haggai HES - Nicolas MARKO

Bernard ROULON - Aline VUE

SPANC L titulaire

L suppléant

Nicolas MARKO

Paul GALLAND

CENTRE DEPARTEMENTAL DE TECTURE

PUBLIQUE

L titulaire
Jacques BORZYCKI

crsPD (cooRDtNATEUR) L titulaire Marie-Hélène BOITIER

COMITE D'ENTENTE - ASSOCIATIONS

PATR| OTTQU ES (COORDTNATE UR)

1 titulaire
Frédérique MARBACH

FOIRE DE LA SAINT MARTIN 3 titulaires Jacques BORZYCKI - Alain GAILLARD -H BOtTtN

CONCOURS D'ATTELAGE 1 titulaire Jacques BORZYCKI

RESEAU VILLE - HOPITAT DU MACONNAIS L titulaire

l suppléant

Elisabeth LEMONON

Colette ROLLAND

ASSOCIATION LE PONT L titulaire Anne COMPAROT

CST et Formation Spécialisée du CST (Présidence

assurée par Mme la Maire)
4 titulaires

4 suppléants

Marie FAUVET- Alain GAILLARD - Frédérique

MARBACH - Paul GALLAND

Jacques BORZYCKI - Catherine NEVE- Bernard

ROULON - Jacques LORON

CNAS l titulaire Elisabeth LEMONON

Association des communes forestières L titulaire

l suppléant

Pascal CRANGA

Nicolas MARKO

ARNIA (ex e-Bourgogne Ternum) 1 titulaire

l suppléant

Claude cRILLET

Vincent POULAIN

Correspondant Défense L titulaire Alain GAILLARD

PETR Conseil de Développement l titulaire
L suppléant

Alain GAILLARD

Jean Luc DELPEUCH

EQUIVALLEE Assemblée Générale 2 titulaires

2 suppléants

1 titulaire

l suppléant

Marie FAUVET - Jean-Luc DELPEUCH

Alain GAILLARD - Bernard ROUSSE

Bureau Marie FAUVET

Jean-Luc DELPEUCH

SIRTOM 2 titulaires

L suppléant

Jacques BORZYCKI - Régine GEOFFROY

A GAILLARD

srvos 1 titulaire

1 suppléant

AAPA l- titulaire Elisabeth LEMONON
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Pascal CRANGA1 TitulaireADT (Agence de Développement Touristique)
Alain GAILLARD1 titulaireATD (Agence Tech nique Départementale)

Jacques BORZYCKIL titulaireSociété des Courses

Anne-Marie ROBERTL suppléante

8 - Rénovation énergétique de l'école Marie Curie - Fixation du coût prévisionnel définitif des travaux et du forfait
définitif de rémunération du maître d'æuvre - Avenant n"2 au marché de maîtríse d,@uvre

MH BOITIER, Adjointe au Maire, rappelle qu'un marché de maîtrise d'æuvre a été conclu avec le cabinet BO Architectes
pour la rénovation énergétique de l'école Marie Curie (décision du maire du 7 octobreZOZZ).

A l'issue des premiers éléments d'étude remis par le maître d'æuvre, il s'est avéré que l'estimation du montant des
travaux avait été sous-évaluée au regard du périmètre du programme et notamment au regard des ambitions fortes
en termes de performance énergétique.

Un premier avenant au marché de maîtrise d'æuvre a été validé par le Conseil municipal le g mars 2023 quia réévalué
l'enveloppe des travaux à hauteur de 135oooo € HT pour un montant d'honoraires de 10773o € HT (taux de
rémunération de 7,98 %) hors mission complémentaire forfaitaire (permis de construire) de 5 OOO € HT.

Le maître d'æuvre a rendu l'élémentd'étudesAPDen mai2023. Le coût prévisionneldéfinitif destravauxa été revu à
un montant de 1569 501,50 € HT. En appliquant à la mission de base le taux de rémunération de 7,gB% qui reste
inchangé, le montant d'honoraires du maître d'æuvre s'établit à r2s246,22€Hï, hors mission complémentaire de
5 000 € HT. Cet avenant d'un montant de 17 5L6,22 € HT introduit une augmentation de 15,54 % par rapport au
montant du marché issu de l'avenant n"1.

Le nouveau montant du marché (après les deux avenants) se décompose désormais de la manière suivante :./ Mission de base : lZS 246,22€ HT (soit 150 295,46 € TTC)./ Mission complémentaire : 5 000 € HT (6 O0O € TTC)./ Soit un total de t3O 246,22€ HT (156 295,46 € TTC)

Ce ropport a été présenté ù lo commission F|NANîES/AFFA|RE' GENERALEi du 2g juin 2023.

Le Conseil Municipal décide :

D'approuver le nouveou coût prévisionnet définitil des travaux de I 56g SOI,SO € HT,
De vdlider I'avenant n"2 au marché de mdîtrise d'æuvre ovec I'entreprise BO Architectes,
D'outoriser Mme Ia MoÍre ù le signer

9 - Sauvegarde du décor extérieur en albâtre des pavillons du Palais Jacques d'Amboise - Tranche optionnelle
(pavillon nord) - Avenant no2 au marché de travaux lot n"l < Maçonnerie pierre de taille > Entreprise DEMARS et
avenant n"4 au marché de travaux lot n"4 < Charpente - couverture > Entreprise GRESSARD

C NEVE, Conseillère Municipale Déléguée, rappelle à l'assemblée que lors de la séance du 9 décembre 2020, les
CNTTCPTISCS DEMARS, BOUVIER, LABORATOIRE BPE, GRESSARD Ct MENUISIER & COMPAGNONS ONt été TCtENUCS
comme attributaires du marché relatif à l'opération < Sauvegarde du décor extérieur en albâtre des tourelles du palais
Jacques d'Amboise > composée de 5 lots séparés.

En ce qui concerne le lot 1 (( Maçonnerie pierre de taille > (entreprise DEMARS), un premier avenant pour travaux
supplémentaires d'un montant de 15 283,44 euros HT portant sur la tranche ferme (pavillon sud) avait été validé par
le Conseil du L3 octobre 2O2t.

t-
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ABSTENTIONCONTREPOURA L'UNANIMITE

VOTES



Les montants du marché s'établissaient a¡nsi :

Montant initial :

- Tranche ferme (pavillon sud) : 191 294,26 € HT (soit z2g 5s3,1,t€ TTc)
- Tranche optionnelle (pavillon nord) : Lg9 1.37,63 € HT (soit 226 g6s,t6 € TTc)

Montant après avenant n"L:
- Tranche ferme :2O6 577,70 € HT (soit 247 993,24 € TTC)
- Tranche optionnelle: 189 137,63 € HT (soit 226g6S,'J,6€ TTC)

De nouveaux travaux supplémentaires de maçonnerie dans le cadre de la tranche optionnelle (pavillon nord) ont été
rendus nécessaires. lls sont constitués par :

- la dépose des renforts lpN à l'étage du pavillon,
- l'ouverture de la porte ancienne de l'étage et la fermeture de la porte moderne,
- la reprise de la maçonnerie d'angle du pavillon en raccordementavec le logis,
- le remplacement des pierres de jambage gauche de la fenêtre de l'étage du logis à proximité immédiate du

pavillon et le goujonnage du linteau

cestravauxsupplémentairesentrainent une plus-value de7 o27,83€ HT, soit +3,72%delatranche optionnelle.

Le nouveau montant du marché (après avenant n'1et avenant n'2)s'établit ainsià :

- Tranche ferme :206 577,70 € HT (soit 247 993,24 € TTC)
- Tranche optionnelle : 196165,46 € HT (235 399,55 € TTC)
- Soit un total de 4O2743,16 € HT (483 29'1,,79 € TTC)

En ce qui concerne le lot 4 < Charpente - couverture > (entreprise GRESSARD), trois avenants pour modifications de
travaux ayant entraîné une plus-value d'un montant total de 462,88 euros HT portant sur les deux tranches ont déjà
été validés par le Conseil municipal.

Les montants du marché s'établissaient ainsi :

Montant initial :

- Tranche ferme (pavillon sud) : 41 366,24 € HT (soit 49 639,49 € TTC)
- Tranche optionnelle (pavillon nord) : 41366,24 € HT (soit 49 639,49 € TTc)

Montant après avenants n"L, 2 et 3 :

- Tranche ferme :4t 597,68 € HT (soit 49 9t7 ,ZZ € TTC)
- Tranche optionnelle : 41597,68 € HT (soit 49 9I7,22 € TTC)

Dans le cadre de la tranche optionnelle (pavillon nord), de nouveaux travaux supplémentaires portant sur l'isolation
de la toiture ont été rendus nécessaires.

Ces travaux supplémenta ires entra inent une plus-va lue de 3 t44,tO € HT, soit + 7 ,60 % de la tra nche option nelle.

Le nouveau montant du marché (après les 4 avenants)s'établit ainsià :

- Tranche ferme :4L 597,68 € HT (soit 49 gI7 ,ZZ € TTC)
- Tranche optionnelle : 44 74L,78 € HT (53 6gO,L4 € TTC)
- Soit un total de 86 339,46 € HT (103 607,36 € TTC)

Ce rapport o été présenté ù lo commission FTNANCES/AFFA|RES GENERALES du 28 juin 2023.

Le Conseil MunÍcipal décide :

VOTES

A L,UNANIMITE POUR CONTRE ABSTENTION

X

.

i17



10 - Offre de concours pour la réalisation de travaux de réfection de la chaussée devant les propriétés de M. et Mme
CHATAIN et M. et Mme DELORME, à la Croix Girard, à Cluny

A GAILLARD, Adjoint au Maire, informe les membres du Conseil que la mairie a été sollicitée par deux familles de
riverains, voisines au lieu-dit la Croix Girard.

Ces administrés ont souhaité faire réaliser un aménagement d'accès à leurs propriétés, avec réfection de voirie, pour
permettre de garder de l'espace pour que les véhicules puissent se croiser au vu de l'étroitesse de la rue. Ces travaux
intéressants à la fois pour les riverains et la commune ont pu être réalisés avec l'entreprise SIVIGNON dans le cadre
du marché n"2022-04.

Afin de pouvoir refacturer ces prestations aux deux particuliers, il convient de passer une convention d'offre de
concours entre la commune, maitre d'ouvrage, et les demandeurs.

Une première offre de concours avait été validée par le Conseil le 9 novem bre 2022 sur la base d'un devis de 4 319,76
€ TTC avec engagement de chaque partie de participer à hauteur d'un tiers (soit 1 439,92 € TTC pour chaque partie).
Ce devis s'est avéré incorrect car il ne concernait que l'accès à une des deux propriétés.

Suite à l'émission d'un nouveau devis émis par l'entreprise SIVIGNON en 2022 d'un montant de 6 50g € HT
(7 809,60 €TTC) qui a été actualisé en2023 à 7 099,50 € HT (8 5Ig,4O € TTC), la nouvelle offre de concours entre la
Commune et les demandeurs doit être validée.

Chaque particulier prend en charge un tiers du devis de2022, soit 2 169,33 € HT. La commune prend en charge le solde
sur le devis actualisé ainsi que la TVA, soit un total de 4 tg1,74 € TTC.

Ce ropport o été présenté en commission F|NAN]ES/AFFA|RES GENERALES te 2g juin 2023.

Le Conseil Municipaldécide :

du 9 novembre 2022,

11 - Candidature UNESCO - Actions de socialisation - demande de subvention par le Groupe Scouts Saint Odilon de
Cluny

Les démarches pour la constitution du dossier international de candidature pour l'inscription de < Cluny et les sites
clunisiens européens > sur la liste du patrimoine mondial de l'Unesco progressent.

Le bureau de la rédaction missionné par la Fédération européenne des sites clunisiens travaille activement à affiner la
définition de la Valeur Universelle Exceptionnelle (VUE)* afin de présenter < Cluny et les sites clunisiens européens >
en tant qu'un seul et unique bien, ce qui s'avère très complexe étant donné la diversité des sites (à ce jour plus d'une
centaine répartis sur 9 pays d'Europe).

A ce stade, le dossier doit s'enrichir des actions de socialisation programmées par chacun des sites et qui démontrent
l'implication de l'ensemble des acteurs locaux dans ce projet.

La collecte des initiatives a débuté, de même que la mise en æuvre des actions telles que, entre autres, pour la ville
de Cluny :

- 1èreet 2è'u édition du salon des vins et bières clunisiens et vente de charité (L2 novemb re 2022 et 2g octobre
2023)

- Actions pédagogiques sculpture sur albåtre avec classes de CM1 et CM2 (juin 2O2Z et octobre 2023)
- Préparation commémoration du millénaire de la naissance de St Hugues et fête des portes, B-9 juin 2024, en

lien avec Semur en Brionnais

i-: 18
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- Colloque < Cluny et l'économie, l'abbaye médiévale entre la Bourgogne et l'Europe ,r, zo-zz juinzl:¿4,en lien
avec le CMN

- Exposition<Cluny, lesabbésduroi, lesabbéscommendatairesdel'abbayedecluny, t4s6-r7go>(du1",juin
au 29 septembre 2024) organisée par le CMN,....

ainsique toutes les initiatives, évènements organisés par les partenaires (office de tourisme,...) et le tissu associatif.
outre la valorisation du patrimoine, la dimension européenne des projets ainsi que l'implication des jeunes serontparticulièrement prises en compte.

A ce titre, le projet culturel porté par le Groupe scouts saint odilon de cluny correspond parfaitement aux critères. ll
s'agit, à l'occasion d'un séjour, au mois de juillet, à Paisley, site clunisien en Ecosse, de découvrir l,influence de Cluny
en Europe et de faire le lien avec un groupe de jeunes scouts d'Ecosse. L'objectif est aussi de sensibiliser les jeunes à
la candidature UNESCO et à ses enjeux.

La FESC soutient pleinement ce projet et a proposé aux jeunes participants des pistes de réflexion :

Pourquoi un site clunisien fondé à plus de 1200 km de Bourgogne ?
La période clunisienne de l'abbaye de paisrey et res liens avec cluny
Abbaye de cluny et de Paisley, quelle organisation et quels bâtiments en commun ?
Abbatiales de Cluny et de paisley, quelles similitudes ?

L'abbaye de Paisley a-t-elle eu, comme Cluny, une influence sur le développement de son territoire ?
ldentificatio n des va leurs typiq uement clu nisien nes
Comment le site est-ilvalorisé aujourd,hui ?

Pour les différents responsables du site, qu'évoque cluny aujourd'hui et la candidature au patrimoine
mondial?

Le groupe devra réaliser des montages vidéo thématiques et un montage final qui pourront être relayés tant par la
FESC que par la ville.

Pour la réalisation de ce projet qui s'élève, en dépenses, à 18 7OO €,l'association a fait part d,une demande de
subvention (voir plan de financement dans le dossier joint).

Compte tenu de l'intérêt de ce projet pour la candidature UNESCO, en correspondance également avec le souhait de
la municipalité d'encourager des initiatives originales, culturelles ou solidaires, portées par de jeunes Clunisois,

Ce ropport o été présenté à lo commission FTNANCES/AFFAIRES GENERALES du 2g juin 2023.

Le Conseil MunÍcipal décide :

VOTES

A L'UNANIMITE POUR CONTRE ABSTENTION

M. FAUVET,

J. BORZYCKI,

F. MARBACH,
A. GAI[[ARD,
MH. BOITIER,

C. GRIttET,
E. LEMONON,
JL DELPEUCH,

AM ROBERT, C. NEVE,

H. HES, P. CRANGA,

JF PEZARD,

V. POULAIN,
A. COMPAROT,

N. MARKO,
J. CHEVAIIER,

JF. DEMONGEOT,
C. ROLLAND,

A. VUE,

R. GEOFFROY,

D. FRANTZ
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B, ROULON,

H, BOITTIN,

P. GALIAND,
B. ROUSSE, J. LORON

*Formulation actuelle, provisoire et évolutive de la VUE :

<< Les sites clunisiens constituent un système reconno¡ssable de monostères et de lieux qui, dépendant de la grande abbaye de
Cluny, se sont répandus dans toute l'Europe du Xème au XVtllème siècle, et qui ont exercé une influence notable sur la retigiosité
et Ia culture de l'Europe, ainsi que sur sa politique et celle de ses Etats en formation. >

.CULTURE - PATRIMOINE

' 12 - Présentation d'une liste d'ouvrages de la médiathèque à désherber (Don/pilon - Listes n"5,6,71

. Rappel du contexte

La bibliothèque ôte chaque année un certain nombre d'ouvrages de ses rayons en libre-accès aux usagers de la
bibliothèque (livres et périodiques).

Ces ouvrages font partie du domaine privé de la commune, en tant qu'ils ne répondent pas aux conditions posées par
,l'article LZt72-2 du Code général de la propriété des personnes publiques:< Les collections de documents anciens,
rares ou précieux D ou ( présentant un intérêt public du point de vue de l'histoire de l'art, de l'archéologie, de la
science ou de la technique >.

Cette pratique, appelée < désherbage D par les professionnels des bibliothèques, est une activité nécessaire à
l'actualisation des collections mises à disposition des habitants. Cela participe à la recherche d'amélioration de la
qualité de service propre aux bibliothèques et au renforcement de leur attractivité.

Le choix du retrait de ces ouvrages s'effectue conformément aux critères validés dans la délibération du 20 juillet 2022
1n"2022-571.

Aliénables, les modalités de leur devenir ont été également définies par la délibération précitée, cédés à titre onéreux
'ou gracieux, mis au pilon.

o Présentation de la demande

Jusqu'au L9 iuin 2023. le travailde < désherbage > concerne 373 documents destinés à être pilonnés ou donner, selon
leur état matériel. La liste des documents concernés est jointe en annexe, pour information.

Ces ouvrages abîmés, anciens et/ou désuets n'ont plus véritablement de valeur vénale.

En annexe :

¡ Les listes n"5, 6,7 des ouvrages désherbés pour pilon ou don (édition jusqu'au 19 juin 2023)

Ce rapport o été présenté ù la commission CULTURE et PATRTMOTNE du 23 juin 2023.

Le Conseil Municipal décide :

X

ABSTENTIONCONTREPOURA L'UNANIMITE

VOTES

t)c

d'approuver la sortie des collections des ouvrages concernés par Iadite liste, afin qu'ils soient pilonnés ou donnés.



13 - Avenant à la convention de partenariat portant sur la gestion coordonnée de la cité abbaye de Cluny
Mme la Maire rappelle que la ville et le centre de Monuments Nationaux (cMN) ont signé une convent¡on departenariat portant sur la gestion coordonnée de la cité abbaye de cluny en application de la délibération n"21r7-20
du 28 février 2017.

Cette convention prévoit les dispositions spécifiques de gestion du musée d'Art et d'Archéologie (palais Jean de
Bourbon) et de ses collections.

Le musée municipal bénéficie depuis 2003 de l'appellation < Musée de France > et dans ce cadre, < les activités
scientifiques [...] sont assurées sous la responsabilité de professionnels présentant des qualifications définies par
décret en Conseil d'État. > (Code du Patrimoine, titre lV du livre lV, art. L442-s) en l'occurrence un conservateur du
patrimoine ou équivalent affecté à la direction du musée.

La convention est prévue pour une durée de 1-0 ans, soit jusqu'à 2027 eL prévoit la réalisation d,un bilan après 5 ans
avec la possibilité d'une révision de la convention par avenant.

A mi-parcours de la durée de la convention, plusieurs éléments de gestion posant des difficultés d,application ont
motivé la révision du document de partenariat :

¡ La gestion et les modalités des activités scientifiques portant sur les collections muséales
¡ Les modalités de gestion des collections conseruées à l'espace Kenneth John Conant
o La caractérisation de la spécificité de la bibliothèque ancienne en tant que collection et sa gestion afférenteo La surveillance et la sécurité des collections muséales
o Le personnel mis à disposition
¡ Les assurances (bâtiments, agents mis à disposition...)

D'une manière générale, l'avenant procède à une réécriture de la convention afin de la rendre plus lisible, cohérente
et opérationnelle.

Lors du Conseil Municipaldu 8 mars 2023, des questions ont été posées sur les termes de certains articles, soulevant
notamment des inquiétudes sur la propriété de certaines réserves archéologiques et du mobilier lapidaire qu,elles
contiennent, menant au reportdu vote du conseil municipal. Conjointement avec le CMN, voici les éclaircissements
sur ces questions :

¡ Les réserves évoquées sont bien comprises sous l'appellation < palais Jean de Bourbon >

o La réserve située rue Municipale ne fait pas partie du musée d'art et d'archéologie et n'est donc pas concernée
par la présente convention

o Les æuvres font l'objet de conventions spécifiques Ville/CMN et n'ont pas à être mentionnées dans la présente
convention

¡ L'état des réserves et lieux de stockage et le projet de recherche doivent faire l'objet d'une convention
spécifique entre ville, CMN et DRAC

L'avenant a été adopté lorsdu Conseil Municipal du 26 avril2023 mais des remarques ont été formulées mettanten
lumière une modification de la convention de 2017 entre sa version délibérée et sa version signée.

La ville et le CMN se sont rapprochés en vue de procéder à une correction de l'avenant de manière à revenir à un
document cohérent avec celui voté lors du Conseil Municipal du 28 février 2017.

Ce ropport o été présenté à lo commission CULTURE et PATRIMOTNE du 23 Juin 2023.

JF DEMONGEOT, Conseiller Municipal, ouroit souhoité que tous les lycéens, collégiens et écoliers des primaires et
pourquoi pas des moternelles puissent bénéficier de la gratuité.

M FAUVET, Maire, indique que lo grotu¡té existe pour les jeunes ù titre individuet.

JF DEMONGEOT, Conseiller Municipol, ouroit souhoité qu'elle s'opplique ò titre cottectif pour les jeunes hobitants de
Cluny.

J BORZYCKI, Adioint ou Moire, indique que la grotuité pour un niveau de classe est déjà une be¡e ovancée. tt précise
que lo réportition des propriétés foit I'objet de lq thèse de Louise DOUBREMELLE Doctoronte qui trovaille sur le sujet
depuis un on. Une conférence sur le sujet sera orgonisée ò lo rentrée.

i-
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Le Conseil municipal décide :

AFFAIRES SCOLAIRES ET SPORTIVES

14 - Participation versée à I'Ecole du Sacré Cæur

MH BOITIER, Adjointe au Maire, rappelle à l'assemblée que lors de la séance du 9 novem bre20l2,le conseil municipal
a adopté le tarif pour les contributions scolaires des communes extérieures mais a rejeté à la majorité le tarif pour la
participation versée à l'école du Sacré Cæur (délibération ZOZ2-92).

Considérant que le reversement des communes vers les écoles privées sous contrat est une obligation qui a été
étendue par la loi n"2Ot9-791du 26 juillet 2019 qui instaure l'abaissement de l'âge de la scolarité obligatoire dès trois
ans et conduit la commune à prendre en charge les dépenses de fonctionnement des classes maternelles privées sous
contrat,

Considérant les courriers de la Préfecture du 5lO9/2022 et du 27110/2022 qui rappellent à la commune son obligation
à verser la contribution scolaire à l'école du Sacré Cæur pour les élèves des classes élémentaires et pour les élèves de
maternelle de plus de 3 ans domiciliés sur le territoire,

Considérant qu'en l'absence de tarif adopté, la Préfecture contraindra la Ville à procéder au reversement selon un
coût moyen arrêté par le Préfet et que la Ville se trouvera hors délai pour procéder à la demande de compensation
financière auprès de l'Etat pour la partie qui concerne les effectifs de maternelle.

Au vu des résultats du compte administratif 202L,le coût moyen par élève scolarisé (cycles maternel et élémentaire)
est de 9L6.28€, conformément au tableau ci-dessous:

CONTRI BUTIONS SCOLAIRES ANN EE 2022

916,29 €31128496L,92€892,66 €299Coût moyen

2 020,90 €4488 915,15 €L 692,Lt€50

-

96

LES PEUPLIERS

Total cycle maternel

2069,52€4695t97,87 €1 588,07 €46LES TILLEULS

606,36 €10865 486,89 €568,36 €LL4MARIE CURIE

312,94€11335362,02€499,50 €89
Danielle GOUZE

MITTERRAND

Coût par
élève
202t

Nbre
d'élèves

202212023

Coût par
Etablissement

c.A.202t

Rappel
Coût par

élève
2020

Rappel
Nbre

d'élèves
20201202L

Ecoles concernées
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Pour rappel, le coût moyen par élève scolarisé était en 2020 (contributions 2o2t) degg2.66 €

ce ropport a été présenté à to commission AFFAjREs scoLAtREs du 29 juin 2023.

P GALLAND, Conseiller Municipol, indique que le Préfet ouroit dtt foire une mise en demeure.

Le Conseil munÍcipdl décíde :

de fixer les tørifs suivants pour Ia partîcìpation versée ù l'école privée du sacré cæur, sous contrat, pour les enfdnts
de Cluny inscrits ù Io rentrée scolaÍre 2022/2029, dont les parents sont domÍcitîés à CIuny (payant lø taxe d,hdbÍtatìon
ù Cluny) : coût moyen 9t6.28 €.

15- convention de financement pour la mise en place d'espaces ressources dans les écoles élémentaires

MH BolTlER, Adjointe au Maire, explique que la directrice d'école, Mme Carine RoDIER a répondu à un appel à projets
concernant le financement d'un espace ressources en lien avec leur récente labélisation "école bilingue Lì,'.

ce lieu permettra de faire gagner en compétence : les élèves pourront apprendre avec de nouveaux outils appropriés
à ces nouveaux apprentissages, et les professeurs perfectionneront leurs compétences. cela passe par exemple par
des cours d'anglais qu'ils pourront avoir en présentiel ou distanciel.

Aussi, l'école sera identifiée comme lieu ressources pour les écoles du clunisois s'il y avait des besoins en prêt de
matériel par exemple ou organisation de réunions. une convention devra alors être établie pour ces besoins ponctuels
et spécifiques.

Le financement obtenu de I'Education Nationale à hauteur de 48 854 € permettra d'équiper deux salles en outils
pédagogiques pour I'apprentissage de I'anglais, l'une sur Danielle Gouze Mitterrand et l'autre sur Marie Curie.

ll est proposé d'établir une convention entre la Ville de Cluny, propriétaire des bâtiments et le Rectorat de l,Académie
de D'rjon afin de percevoir ce financement. Les achats seront réalisés sur les années 2023 et 2024 selon la répartition
prévisionnelle suivante :

2023:30% des dépenses (correspondant à l,avance versée)

2024 :70% des dépenses

ce ropport a été présenté en commission AFFAtREs scoLA]RES du 29 juin 2023.

i
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VOTES

A L'UNANIMITE POUR CONTRE ABSTENTION

M. FAUVET,

C. GRIttET,
J. BORZYCKI,

C. NEVE, N. MARKO,
A. COMPAROT,

AM. ROBERT, H. HES,

J[. DELPEUCH,

JF. DEMONGEOT,
C.ROILAND,

B. ROULON, H BOtTtN,
J. TORON

F. MARBACH,
A. GAILLARD,

MH. BOITIER,

E. IEMONON, A. VUE,

R. GEOFFROY,

P. CRANGA,

JF PEZARD,

V. POU[AIN,
D. FRANTZ,

J. CHEVALIER,

P. GAIIAND,
B. ROUSSE

I Niveau de labellisation en fonction d'un cahier des charges de l'éducation nationale impliquant a minima 3h de cours en anglais
par semaine, un niveau de classe concerné dans l'école et des enseignants engagés sur la certification DNL (discipline non
linguistique).



Le Conseil Munìcípaldécide ;
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16 - Adhésion à l'Association Nationale Des Elus en charge du Sport (ANDES)

MH BOITIER, Adjointe, expose au Conseil que le sport occupe une place importante à Cluny avec un tissu associatif
dynamique et des projets d'envergure sur les équipements notamment le projet d'extension et de rénovation du
cosEc.

Afin de favoriser le développement du sport dans la commune et de bénéficier des expériences d'autres collectivités,
ilconvient de faire adhérer notre commune à l'Association Nationale Des Elusen charge du Sport (ANDES).

En effet, les buts définis par cette assocíation regroupant l'ensemble des élus en charge du sport, sont de nature à

aider et promouvoir les échanges entre communes dans un souci de bonne gestion et de partage des expériences en
matière d'investissement et de fonctionnement.

L'ANDES défend les objectifs suivants:
L. Resserrer les liens et renforcer les échanges entre les communes par l'intermédiaire de leurs élus chargés des

sports et de l'animation sportive, afin de favoriser le partage des expériences en matière de développement
des activités sportives sur la plan communal, départemental, régionale et national.

2. Assurer la défense des intérêts matériels et moraux, tant collectifs qu'individuels, de ses membres en toute
matière relative aux activités et infrastructures sportives, y compris par voie d'action ou d'intervention en
justice.

3. Assurer la représentation collective de ses membres auprès de l'Etat, du mouvement sportif, des organismes
d'aménagement des normes des équipements sportifs et d'homologation des enceintes sportives et de
sécurité des manifestations sportives.

4. Constituer un organe de réflexion consultatif en matière de gestion, d'organisation des activités physiques et
sportives, de concertation et négociation avec tous les organismes ayant une influence sur la vie sportive
communale.

Le montant annuel de la cotisation pour les communes de 5 000 à 19 999 habitants est de 244 € (jusqu'au 31 décembre
2023l,.

ll convient également de désigner le représentant de la collectivité auprès de l'ANDES.

ce ropport a été présenté en commission AFFAIRES scoLAtRES du 29 juin 2023.

Le Conseil Municipaldécide :
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VOTES

suivontes,

représentante auprès de I'ANDES,

i----
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17 - convention relative à l'utilisation des installations sportives couvertes et de plein air par le lycée la prat,s

MH BolrlER, Adjointe, expose au Conseil qu'une convention tripartie doit être établie entre la Région BourgogneFranche-comté, le lycée la Prat's et la commune de cluny pour déterminer les droits et obligations de chaque partiedans le cadre de la mise à disposition des équipements spoiifs de la commune au lycée.
ces installations sportives, que sont le cosEc, la plate-forme sport¡ve et le stade Jean Bordet situées rue Léo Lagrange,doivent être mises à disposition du lycée pour la pratique des cours d'éducation physique et sportive.
Les travaux, l'entretien et le nettoyage sont à la charge de la commune. Le lycée s,engage à utiliser les équipementssportifs conformément aux règles de sécurité et au règlement intérieur du cosEC édictés par la commune et dans lerespect d'un planning d'utilisation fixé par année scolaire.

L'utilisation de ces équipements sportifs donne lieu à une participation financière versée par la Région à la commune.
Les tarifs convenus avec la Région sont les suivants, fixés pour la durée de la convention qui est de trois ans :

o COSEC (salles polyvalente, dojo et gymnastique) : 1g € par heureo Plate-forme sportive et stade Jean Bordet : 9 € par heure

ce rapport o été présenté en commission AFFAìREs scoLAtRES du 29 juin 2023.

Le Conseil Municípal décide :

lycée la Prøt's

URBANISME

18 - Création d'un périmètre des abords

c NEVE, Conseillère Municipale déléguée, rappelle que Mme l'Architecte des Bâtiments de France a proposé à la
commune de modifier les périmètres de protection autour de ses monuments historiques, fixés actuellement à 500
mètres en instaurant un périmètre délimité des abords (PDA) conformément à la loi relative à la Liberté de la création,
à l'architecture et au patrimoine et aux articles 1.621-30 et 1.62i.-31 du Code du patrimoine.

Le périmètre délimité des abords :

r désignera des immeubles ou ensembles d'immeubles qui formeront avec les monuments historiques un
ensemble cohérent ou quiseront susceptibles de contribuer à leur conservation ou à leur mise en valeur;o se substituera aux périmètres actuels des 500 mètres des monuments historiques précités;o sera plus adapté au contexte communal, au site patrimonialremarquable et aux monuments historiques.

ce nouveau périmètre sera co-construit entre la collectivité, l'uDAP et un bureau d'étude quisera chargé de l,étude
permettant d'élaborer le futur PDA en accord avec l'Architecte des Bâtiments de France.

ce rapport a été présenté en commission IJRBANIiME du 29 juin 2023.

JF DEMONGE)T, Conseiller Municipol, s'interroge sur le choix de to détimitotion du périmètre.

M FAUVET, Maire, indique que c'est un choix argumenté en fonction des cônes de vues, des possibilités de
constructions...et en sous-jacent lo réduction des moyens humoins.

c NEVE, Conseillère Municipole Détéguée, informe que la cqrte mise ù jour o été reçue ce matin et va être mise en ligne.
A VUE, Adiointe ou Moire, précise que I'enieu est de coupler l'enquête pubtique du pDA avec celle du pLlJ.

:-'
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VOTES

A L'UNANIMITE POUR CONTRE ABSTENTION
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Le Conseil Munícipal
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ABSTENTIONCONTREPOURA L'UNANIMITE

VOTES

émet un avís favorable du projet de périmètre délimité des øbords autour des monuments historiques précÍtés.

Il sero soumis ù enquête publique unique, conjointement au plan locdl d'urbanÍsme de la Commune.

19 - Vente d'un terrain au Département pour la construction d'une nouvelle gendarmerie

C NEVE, Conseillère Municipale déléguée rappelle que par délibération en date du 2 mars 2016 il avait été prévu de
céder à l'euro symbolique, un terrain cadastré B 659, sis rue du Lieutenant Maurice Lacoque, d'une contenance totale
de 5 589 m2, dont serait retranché une bande de 2.50 m de large en périphérie, afin de maintenir une liaison piétonne
entre la rue du Lieutenant Maurice Lacoque et la Cité du Merle, à I'OPAC de Saône et Loire pour la construction d'une
nouvelle caserne de gendarmerie à Cluny. Ce terrain est concerné par une canalisation d'eaux usés qu'il conviendra
de dévoyer.

Depuis par courrier en date du 23 septembre 2022, I'OPAC s'est désengagé de ce programme. Par contre, par
délibération en date du 30 mars 2023, l'assemblée délibérante du département a approuvé une convention relative
aux effectifs et à l'immobilier locatif des gendarmeries nationales de Saône et Loire.

De ce fait, le département par courrier en date du 26 juin 2023, nous sollicite afin que la commune de Cluny lui cède
le terrain référencé ci-dessus aux mêmes conditions.

Ce ropport o été présenté en commission URBANISME du 29 juin 2023.

J LORON, Conseiller Municipal, réitère ce qu'il a déjà dit la dernière fois ù savoir qu'iltrouve dommage que la ville n'ait
pos eu les moyens de garder sous so coupe lo gendarmerie.

P GALLAND, Conseiller Municipal, partoge ce point de vue mais regrette que ce ropport ne reprenne pos lo proposition
de lo Commission urbanisme qui proposoit ou Département de reprendre l'emprise octuelle de la gendormerie quitte ù
raiouter quelques mètres corrés pris sur les jardins familioux ou le terrain en face de carrefour market. Le terrain
proposé est très intéressant et mériterait d'être conservé pour le futur (extensions diverses, nouvel hôpital ....). tt
militeroit en foveur d'une réhabilitation de lo gendormerie octuelle d'autont plus que la surfoce de construction de lo
future gendarmerie équivout ù I'octuelle.

M FAUVET, Moire, répond que la demande d'habitot en collectif telle qu'elle existe octuellement n'est plus lo même et
la possibilité de construire ailleurs ou sur un site occupé esttotalement différente.

J LORON, Conseiller Municipal, renchérit en disont qu'on met ù disposition du Département un terrain vierge alors que
la ville vø récupérer un bâtiment qu'ilfaudra démolir ce qui vo engendrer un cottt

M FAUVET, Moire répond que si la ville souhoite une réolisation rapide de la gendarmerie, il convient de répondre
positivement ù la proposition du déportement

A GAILLARD, Adioint ou Moire, indique que ce dossier ne parvient pos ù avoncer depuis des années. ll convient de foire
ovqncer les choses, de réaliser un projet intégré urbanistiquement møis oussi, pour attirer d'autres populations de
gendormes, améliorer les conditions de vie et de sécurité des gendarmes et de leurs famittes. ll onnonce d'ailleurs que
2 gendarmes et leur famille vont arriver prochainement.

E LEMONON, Adiointe au Maire, considère que c'est une chonce que le déportement prenne le relois de t'OpAC; Cluny
est dans les 4 brigodes prioritaires. Plus on ottend, plus on a de risques de perdre le caroctère prioritoire. tl convient de
sécuriser la démarche dynomique. Elle indique que le Département a pris position pour une construction.

JF DEMONGEOT, Conseiller Municipol, est d'occord ovec E Lemonon. Aussi, il demonde que l'étude sur le tronsfert de
lo moison de sonté à Cluny-Séiour considère I'hypothèse d'un déménagement dans les locaux de lo gendormerie.

:---|)ç
:



Le Conseil Munìcipal

dutorise Mme la Maire :

de sdône et Loíre pour lo construction d'une nouvelle gendarmerie à cluny à l,euro symbolique,

notoríés aínsi que le dévoiement de la candlÍsation d'eaux usés, étdnt à Ia chørje du déportement.

s diverses

Nombre
d'analyses

%de
conformité

En nombre
analyses

conformes

En nombre
analyses non
conformes

Cluny Haut Service 1 384 56% 775 509

Cluny Bas Service 2072 64o/o t326 746

+ Devant un tel taux de non-conformités notre prestata¡re devrait nous informer sur la nature de celles-ci
et leurs conséquences sur la consommation d'eau et les mesures qu'il compte mettre en (Euvre pour y
remédier ?

H HEs, Conseiller Municipal Détégué, explique que les pourcentoges ne concernent pos le nombre d,onolyses moisle nombre de prélèvements. Dès lors qu'un poramètre de l'anolyse est non conforme, te prétèvement est
considéré comme non conforme.

L'élément non conforme concerne notdmment te métolochlore. L'ARS a changé les toux en décembre
Les formulaires de I'ARS sont figés et imposés oux exploitonts. tls ne permettent pas une meilleure tisibitité.

Question

Paul GALLAND, Conseiller Municipal représentant la liste ( cLUNy DANS LE BoNS sENs a fait parvenir les questions
diverses suivantes :

1. Qualité de l'eau

Le dernier bulletin municipalétait consacré au bien précieux qu'est l'eau. euelques semaines auparavant nous
avons reçu notre facture d'eau. Avec celle-ciétait jointe une note sur la qualité de l'eau que nous buvons. En cequi concerne les pesticides et métabolites pertinents il est fait état de 9 prélèvements. Les résultats sont les
suivants :

a-
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VOTES

A L'UNANIMITE POUR CONTRE ABSTENTION

M. FAUVET,

A. GAIILARD,
C. GRILLET,

J. BORZYCKI,

MH. BOITIER,

E. IEMONON,
JL. DEIPEUCH,

AM. ROBERT,

D. FRANTZ,

A. COMPAROT,
JF. PEZARD,

V. POUIAIN,
JF. DEMONGEOT,

C. ROLIAND,
B. ROULON,

H BOtTtN, J. LORON

A. VUE,

R. GEOFFROY, P.

GATLAND

B. ROUSSE

F. MARBACH, P. CRANGA,
C. NEVE, N. MARKO, H. HES,

J. CHEVATIER



2. Commissions municipales et intercommunales

Après plusieurs remarques orales, restées sans suite, nous constations encore que des commissions
intercommunales se tiennent sur les mêmes créneaux horaires que des commissions municipales, voir que des
commissions municipales doivent se dérouler en même temps.

+ Nous vous demandons donc de mettre en æuvre une coordination avec la COM-COM et au sein des
adjoints afin que ces situations cessent et que les commissions se déroulent à un horaire compatible
avec une activité professionnelle.

La vitte et la CCC ont réussi ù se coordonner pour éviter d'ovoir des conseils sur la même semoine. La vie des
commissions est active, les agendos sont très controints notqmment avec les réunions des outres organismes
dans lesquels les élus représentent la ville.

3. Piscine municipale (fuitesl
' Nous avons été interrogés sur des fuites d'eau persistantes sur les bassins de la piscine.

ll existe une fuite principale sur le grond bassin liée ù lo porosité de celui-ci. On souhoite prendre plusieurs
orientations notomment avec l'étonchéité du bossin et réduction de so profondeur, les plongeoirs ayont été
supprimés. Des contocts ont été pris ovec des professionnels pour avancer sur ce dossier.

ll existe oussi une réflexion sur le plongeoir qui présente une fuite et qui n'est bientôt plus aux normes.

4. Piscine municipale (entrées)

La ville a engagé un partenariat avec l'association la < Vie-Cyclette en Clunisois >. Cette dernière offrirait 11-3

entrées gratuites aux enfants qui viennent à bicyclette.

-) Est-ce notre personnel qui attribue ces r< entrées gratuites r>, comment peut-¡l contrôler la réalité et
la véracité du déplacement à vélo ?

L'enfont posse devont lo caisse ovec son cosque et son vélo. Lo Vie Cyclette rembourse to ville.

-> Cette action ne vous paraît-elle pas discriminatoire pour les enfants quiviennent à pied ou ceux dont
les parents ne peuvent offrir un vélo à leurs enfants ?

ll s'ogit d'une action pour promouvoir l'utilisation du vélo. C'est une monière de favoriser l'utilisotion de nouveou
mode de transport.

Jacques LORON, Conseiller Municipal représentant la liste ( PRIORITE CLUNY)), a fait parvenir les questions diverses
suivantes :

1. Y-a-t'il une évolution dans la réflexion sur la mise en place de nouvelles bornes de recharge électrique ?

ll existe une borne instollée par le SYDESL ù proximité du porking du Prado. Le SYDESL termine l'instollotion des
bornes prévues dans le schémo actuel. ll n'a pos prévu de nouvelles bornes en 2023. Toute nouvelle instollotion
sero facturée L3 000 € HT environ (fourniture et pose). Lo borne est devenue poyonte depuis début 2022. En

février 2020 : 727 charges dons le mois, en décembre 2027 : L46, en juillet 2021 : 754, en Aottt 202L : 139. Depuis
le coractère pdyont en 2022 jonvier : 73 chorges, en février : 46 chorges, en moi : 88, en juin : 99, en juillet i.22
et en décembre : 58. La borne n'était pos ù soturation fin 2021, elle l'est encore moins aujourd'hui. La chorge ù
domicile se développe.

2. Que! moyen a la police municipale pour lutter contre l'alcoolisme sur la voie publique ?

Lø consommation d'olcool est interdite sur ls voie publique : la police municipale et lo gendormerie peuvent
verbaliser. En cos d'ivresse sur lq voie publique lo gendarmerie intervient.

Des consignes ont été données ù lo police municipole pour øppliquer avec plus de fermeté l'arrêté ønti mendicité.
Un trovail en commun est entamé ovec les commerçonts, les services sociaux égolement qui commence à porter
ses fruits ; Un trovoil de dialogue est mis en ploce.

3. Qu'en est-il de la licence 4 pour I'ouverture de la cave rue du Merle ? S'agit-il d'une location ou d'une
vente de la licence ?
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Le dossier øvonce ovec lo personne qui souhaite ouvrir ce commerce. Lo ville ne souhaite pas vendre sa licencetout en oidont lo personne ù monter son commerce. lJn conventionnement prévoyant un loyer lui o été proposé
sur 2 ou 3 ons. un montant de I'ordre de 700 € por on est envisogé

Lo séance est levée ù 2th4í

Prochain conseil municipol le 13 Septembre 2023.

[a/le Secrétaire de Séance Mme la Maire
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